

MUNDO



Ex rey afgano pospone viaje por razones de salud. El ex monarca afgano, Mohamed Zahir Shah (f.), prepara una gira prevista para esa semana a dos ciudades del país para promover la restauración del artista Muzaffar-e-Kurdi dedicado a problemas de salud. Shah vivió en Afganistán en su país natal de tres décadas en el exilio en India.

El texto "La caída de Berlín 1945" fue escrito por el historiador militar británico Antony Beevor

Libro revela abusos sexuales cometidos en la II Guerra Mundial

En el relato se muestra la violencia sufrida por la población femenina en Alemania tras el paso de las tropas soviéticas, las cuales "también violaron a mujeres y niñas ucranianas, rusas y bielorrusas recién liberadas de los trabajos de esclavos" en ese país.



Soldados soviéticos alzan la bandera de la victoria sobre el Parlamento en Berlín después de la captura de la capital alemana en mayo de 1945. (Foto: AP)

En una arista hasta ahora poco comentada sobre los últimos días de la Segunda Guerra Mundial, un historiador militar británico revela en su recién publicado libro "La caída de Berlín 1945", los excesos cometidos por el Ejército Rojo contra los civiles en su avance hacia Berlín. En especial, la violencia sexual que afectó a las mujeres germanas.

En una fuerte evocación de la última campaña antes de la rendición nazi frente al mariscal ruso Georgi Zhukov en mayo de 1945, el historiador militar británico Antony Beevor señala que el odio y venganza desplegadas por las tropas del Ejército Rojo encontraron su razón de ser en el "inimaginable sufrimiento", infligido por los nazis a Rusia antes y durante el sitio de Stalingrado (1942-43).

A él, para el Jefe soviético José Stalin, esta derrota militar habría sido la razón principal para ganar a las tropas del Reino Unido y Estados Unidos la carrera por llegar a Berlín. Además de la impensada que tenían las reservas alemanas de uranio, sus laboratorios de invento, garitos y sus científicos trabajando en una posible bomba atómica. "Si bien los comandantes soviéticos no dudaron que ellos se abrían paso, estaban extremadamente nerviosos de que los británicos y los norteamericanos pudieran llegar primero a Berlín. Vieron tal eventualidad como algo peor a una humillación", sostiene Beevor.

Tremo a esta posibilidad, el Ejército Rojo marchó sobre la ciudad germana bajo o "una estricta codicia de disciplina, que parece sorprendente en un Estado totalitario", sostiene el historiador británico. Bajo esta condición —en la que el odio, la venganza, el aislamiento y la restitución formaron una explosiva mezcla— las tropas soviéticas violaron en forma individual y grupal a miles de mujeres alemanas.

Viejos

"El tema [de los abusos sexuales] ha sido tan reprimido en Rusia, que hasta hoy los veteranos rehusan reconocer lo que realmente sucedió durante el ataque sobre el territorio alemán", señala Beevor. Pese a ello, algunos soldados confidenciaron al historiador que no se aterrizaron de sus actos, jactándose que incluyeron "dos millones de nuestros niños nacieron en Alemania".

Sin embargo, estos "aleados" no se alejan mucho de las estadísticas disponibles. En ese sentido, el autor de "La caída de Berlín 1945" indica en su libro que "un doctor dedujo que aproximadamente 100 mil mujeres fueron violadas en Berlín", de las cuales anteriormente mataron unas 10 mil, en su mayoría por suicidio. Referiendo al los hechos, el historiador británico sostiene que "al menos dos millones de alemanas, como se piensa, fueron violadas, y una minoría sustancial —si no una mayoría— parece haber sufrido la violación múltiple".

Respecto de la culpabilidad de los soldados soviéticos, Beevor indica que éstos no solo abusaron de las mujeres germanas. Ellos "también violaron a mujeres y niñas ucranianas, rusas y bielorrusas recién liberadas de los trabajos de esclavos en Alemania", razón que "mucha importancia entre cualquier intento de justificar el comportamiento del Ejército Rojo basado en la venganza por la brutalidad alemana en la Unión Soviética", argumenta el historiador.

No obstante, Beevor también otorga cierto grado de responsabilidad en estos hechos a los propios alemanes. "El peor error de las autoridades militares germanas fue haber rehusado dormir las existencias de alcohol en la ruta por la que avanzaba el Ejército Rojo", sostiene. La decisión se fundó en la idea de que un enemigo borracho no podía luchar, definiéndolo así los trágicos hechos vividos por la población alemana.

DE SOLDADO A ESCRITOR



BERLIN
1945. GUERRA Y DESTRUCCIÓN
ANTONY BEEVOR

Libro revela abusos sexuales cometidos en la II Guerra Mundial. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro revela abusos sexuales cometidos en la II Guerra Mundial. [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)